



Initiative für ein Friedensdenkmal in Karlsruhe
Steinstr. 23
76133 Karlsruhe

E-Mail: info@friedensdenkmal-karlsruhe.de

Ein Friedensdenkmal für Karlsruhe · Steinstr. 23 · 76133 Karlsruhe

Ihr Zeichen

Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen

Datum

2. Juni 2017

Pressemitteilung 3/2017: Karlsruher Graffiti Contest: Frieden jetzt

Sehr geehrte Damen und Herren,
die Initiative für ein Friedensdenkmal in Karlsruhe, das Kulturzentrum jubez und Team Combo Hip Hop Kulturzentrum rufen gemeinsam zum Karlsruher Graffiti Contest auf:

Frieden ist kein Naturzustand. Leider.





Seite 2 / 3

Unsere Welt ist von Ungleichgewichten und Interessenkonflikten geprägt. Auseinandersetzungen sind also unvermeidbar. Aber wir können diese Konflikte gewaltfrei und gerecht lösen – wenn wir die Interessen und Bedürfnisse der anderen Seite respektieren. In längeren Friedensperioden geht das Wissen darüber oft verloren. Dann stehen sich plötzlich Militärmächte drohend gegenüber, die ihre Sicherheit oder ihren Einflussbereich gefährdet sehen – wie zur Zeit an der Ostgrenze der Nato.

Die Initiative für eine Friedensdenkmal in Karlsruhe will deshalb alle Bürger*innen und Besucher*innen unserer Stadt ermutigen, sich nachhaltig und gewaltfrei für Frieden, Gerechtigkeit und Zusammenarbeit einzusetzen.

Dazu will die Initiative in Karlsruhe ein Denkmal bauen – aber auch jede andere künstlerische Ausdrucksform nutzen.

In Zusammenarbeit mit dem Kulturzentrum jubez Karlsruhe und dem Team Combo Hip Hop Kulturzentrum ruft die Initiative deshalb Graffiti-Künstler*innen dazu auf, ein Graffito zu entwerfen, das sich vielfältig und bunt für gewaltfreie Konfliktlösungen einsetzt und/oder an gewaltfreie Kämpfe der Vergangenheit erinnert.

Eine Jury aus Vertreter*innen des jubez, des Team Combo und der Initiative wird die besten Entwürfe für eine Ausstellung innerhalb der ZIPP- Reihe in der Galerie des jubez am Kronenplatz auswählen. Die Besucher*innen der Ausstellung und die Jury wählen aus den Entwürfen je einen aus, der auf bereitgestellten Wänden realisiert werden kann – und die im Rahmen der Europäischen Kulturtag 2018 vom 20.4. bis zum 5.5. 2018 in der Stadt präsentiert werden.

Entwürfe für ein Graffito im Format 2,5 x 6 m (nur Originale, Format bis DinA3, nur ein Entwurf pro Teilnehmer*in) können bis zum 4. Oktober eingereicht werden im jubez Kulturzentrum, Kronenplatz 1, 76133 Karlsruhe.

Anregungen und Infos zu gewaltfreien Kampagnen und Aktionen finden Teilnehmer*innen hier:

<http://www.peace-counts.org/sehen/fotos/>

<http://www.paxchristi.de/metathema/view/5277822008426496/Gewaltfreiheit%20wirkt>

<https://rationalinsurgent.com/2013/11/04/my-talk-at-tedx-boulder-civil-resistance-and-the-3-5-rule/>

<http://friedensakademie-blog.eu/2015/01/16/gewaltfreier-widerstand-ziviler-ungehorsam/>

<https://www.facebook.com/FriedensdenkmalKarlsruhe/>

<http://www.macht-frieden.de/>

Weitere Infos: mail@ein-friedensdenkmal-fuer-karlsruhe.de; www.friedensdenkmal-karlsruhe.de
oder auf unserer fb-Seite „Frieden jetzt“



Seite 3 / 3

Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie auf diesen Contest aufmerksam machen würden.

Mit freundlichen Grüßen

Ulrich Beer-Bercher

Initiative für ein Friedensdenkmal